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平成 28年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 11回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 28年 11月 24日（木） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    斎 藤 陽 二 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   世 古 雅 人 

生涯学習課長補佐   上 村   渡 

学校教育課長   浜 田   浩 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 

総務課係員   大 辻 真 央 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 28年第 10回定例会）の承認について 3 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長）資料に基づき説明 

１．諸活動 

10月 23日（火） 県へき地複式教育振興会理事会 

         県へき地複式教育研究会振興大会 

26日（水） くれよん代表来室 

      緊急課長会議 

      市議会全員協議会 

28日（金） 答志小学校研究発表会 

29日（土） 清水千代二郎奨学会解散式 

30日（日） ミキモト真珠島海の図画展表彰式 

31日（月） 市防災会議 

      ミスインターナショナル歓迎会 

      東京大学海洋アライアンス海洋教育研究センターと

連携協定調印 

11月 1日（火） 職員表彰 

          庁内課長会議 

          鳥羽東中訪問 

    2日（水） 課長会議 

          市民文化祭準備 

    3日（木） 市民文化祭 

    4日（金） 市民文化祭 

          行革推進本部会議 

    5日（土） 市職員採用三次試験 

    7日（月） 勤務評定ヒアリング 

    8日（火） 市小学校音楽祭 

          夜間津波避難訓練 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月 9日（水） 伊勢法務局来室 

    10日（木） 南勢志摩地域教育委員長・教育長会議 

    11日（金） 市中学校音楽祭 

    13日（日） 市民体育大会総合開会式 

          親子凧作り教室 

    14日（月） 県へき地複式教育振興会・研究会（県への予算要望） 

    15日（火） 南勢志摩地域教育長会 

          成人式実行委員会 

    17日（木） かもめ幼稚園訪問 

          市教頭会 

    18日（金） 三重大副学長と懇談会 

          現業職員との交渉 

          市へき地複式教育振興会から予算・人事要望 

    19日（土） 人権講演会 

    20日（日） 堅神地域行事参加 

          市職員採用面接 

    21日（月） 市いじめ問題対策連絡協議会 

    22日（火） 政策経営会議 

    24日（木） 市校長会 

 

 

２．子どもたちの様子について 

 ①市音祭について 

  小中学校の音楽祭が終わりました。各校特色が出ていてとても良かった

です。特に鳥羽東中学校の合唱についてはレベルが上がってきていると思

いました。 

 

 ②鳥羽志摩中学校駅伝大会について 

  鳥羽志摩中学校駅伝大会が開催され、鳥羽東中学校と加茂中学校が県大

会に出場を決めました。 

 

 ③不登校、不適応について 

  ハープの適応教室で調査をしてもらいましたが、4月から 9月の中で小

中学校含め 50日以上の欠席の生徒が 10名いることがわかりました。小学

校で 1名、中学校で 9名という状況になっています。丁寧な個別指導を通

して、関係機関にしっかり繋げていけるよう努めます。 
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 ④学力向上について 

  12月 13日に鳥羽市の学習状況調査を実施します。こうした取り組みを

通してレベルアップを図っていきます。 

   

 

３．教職員について 

  各校で取り込まなければならない課題について、校長会で以下の項目に

ついて指導をしました。 

≪課題≫ 

 ◎非常時への対応、心構え 

 ◎学力向上 

 ◎不登校、不適応 

 ◎いじめ問題 

 ◎就学指導 

 ◎児童虐待等の気づき 

 

 

４．海の博物館について 

  9月 5日に海の博物館の石原館長より「今後の運営が困難になることか

ら運営を鳥羽市でやっていただけないか」という内容のお願い文書が提出

されております。市としましては、海の博物館には約 61,000 点の文化的

資料の他、6,879点の国指定重要文化財があり、市にとっても重要な施設

と考えています。その文化財の保存や海女文化、海洋教育への施設活用を

考えていく必要があることから市では購入も含め、検討を進めていくこと

とします。 

 

 

５．東京大学海洋アライアンス海洋教育促進研究センターとの海洋教育促進

拠点としての連携に関する協定の締結について 

  これまでもずっと取り組んできており、本年の 10月 31日付けで 3年間

の協定を締結させていただきました。 
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６．総合教育会議について 

  鳥羽市の子どもたちの状況、統合計画の進捗状況、その他について話を

させていただきます。 

  子どもたちの状況については、学力の状況、携帯・スマートフォンの使

用状況、家庭学習の実態の 3点について資料を用意し、子どもたちの基本

的な生活習慣の確立と学力向上についてどのように取り組む必要がある

か話し合いを行う予定です。 

  統合計画については、桃取のこれまでの経過、菅島の現状といったこと

について協議をしたいと思っています。 

  その他の部分は予算編成の時期でもありますので、予算に関わって教育

委員会として計上していきたいということについて話を行いたいと考え

ています。予算につきましては来年は市長選挙があり、骨格予算で編成し

ております。政策的な予算についてはこれから考えていくことになります

ので、そのことについても話をさせていただきたいと考えています。 

 

７．給食の問題について 

  鈴鹿市が 2学期末と 3学期に 1回ずつ給食を実施しないということを計

画しましたが、市長の指示により撤回し給食を実施することにしたという

流れがありました。鳥羽市の状況も他の市町と同じく厳しい状況にありま

すが、給食を実施しないということはせず、食材の価格を想定した献立編

成を行っています。また、直接材料を仕入れることで安価かつ安全に配慮

した形がとれないか生産者に協力を申し入れています。さらに先日新聞に

も載りましたが、漁観連携の中のＨＯＳＵプロジェクトで鯛を給食に提供

していただきました。このようなボランティアで協力していただけるよう

なところも開拓しながら、少しでも経費節減をし、なおかつ中身が貧弱に

ならないように対応していきたいと思います。しかし、内情は非常に厳し

い状態で、年度末に向け赤字にならないよう調整を行っております。 

 

８．これからの主な予定について 

  11月 25日（金） 総合教育会議 

   29日（火） 市Ｐ連との語る会 

12月 1日（木） 議会開会 

12月 6日、7日  小中学校人権フォーラム 
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委 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】 

４．海の博物館について 

（委員Ｄ） 

  収入は入館料だけですか。 

（教育長） 

  入館料のほか委託事業も受託しています。立派な建物がいくつかあるの

ですが、それらは国から補助金をいただいたり、単独事業で建てたりして

いる状況です。主な経費は人件費と施設の維持経費になります。 

（委員Ａ） 

  もし市が管理することになったら、税金を使って維持管理するというこ

とになりますがその点どのようにお考えですか。 

（教育長） 

  収蔵されている国指定文化財や収蔵資料の保全を図る必要があります。 

国の地方創生加速化交付金を活用して海女文化を使った活性化構想を

作っており、その拠点施設として海の博物館を位置付けていくことも考え

られます。この計画では農水商工課や観光課、企画財政課、教育委員会が

連携して取り組んでいく予定ですが、博物館の所管課は教育委員会となっ

ていることから、教育委員会生涯学習課を中心として各課と連携して取り

組みを進めます。 

（委員Ｃ） 

  今の年間入場者は何人くらいですか。 

（教育長） 

  3万人くらいです。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 
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件   名 

日程第３  議案第 28号 

 鳥羽市幼稚園の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例につい

ての意見の申出について 

 

 

担当課説明等 

（総務課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市幼稚園の設置及び管理に関する条例の一部を以下のとおり改正

する条例を平成 28年 12月 1日鳥羽市議会会議に上程してよろしいでしょ

うか。 

 

【改正内容】 

  年間 360 万円未満相当世帯の多子世帯の保育料負担軽減を拡充するも

ので、現行制度では3歳から小学3年生を多子軽減の対象としていますが、

この改正により、多子計算に係る年齢制限を撤廃し、第 2子を半額、第 3

子以降を無料とします。また、同じく年間 360万円未満相当の世帯でひと

り親の家庭へは第 1子の保育料を半額、第 2子以降を無料とします。 

 

【提案理由】 

  子ども・子育て支援法施行令の一部改正に伴い、鳥羽市幼稚園の利用者

負担額を改正する必要があるため提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３  議案第 29号 

 鳥羽市立かもめ幼稚園預かり保育条例の一部を改正する条例についての

意見の申出について 

 

 

担当課説明等 

（総務課長）資料に基づき説明 

鳥羽市立かもめ幼稚園預かり保育条例の一部を改正する条例を平成 28

年 12月 1日鳥羽市議会会議に上程してよろしいでしょうか。 

 

【改正内容】 

  議案第 28号の内容に沿った形で改正を行います。 

 

【提案理由】 

  議案第 28号と同じく、子ども・子育て支援法施行令の一部改正に伴い、

鳥羽市幼稚園の利用者負担額を改正する必要があるため提案します。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３  議案第 30号 

 鳥羽市営プールの設置及び管理に関する条例を廃止する条例についての

意見の申出について 

 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長補佐）資料に基づき説明 

  鳥羽市営水泳プールの設置及び管理に関する条例を廃止する条例につ

いて平成 28年 12月 1日鳥羽市議会会議に上程してよろしいでしょうか。 

 

【提案理由】 

  施設の老朽化に伴い、鳥羽市営水泳プールを廃止したく提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３  議案第 31号 

 鳥羽市の重要な公の施設等に関する条例の一部を改正する条例について

の意見の申出について 

 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長補佐）資料に基づき説明 

  鳥羽市の重要な公の施設などに関する条例の一部を改正する条例を平

成 28年 12月 1日鳥羽市議会会議に上程してよろしいでしょうか。 

 

【提案理由】 

  議案第 30 号により鳥羽市営水泳プールを廃止するため、それに付随す

る条例をなくし、その他条例を繰り上げるため提案します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第３  議案第 32号 

 鳥羽市営水泳プール設置及び管理に関する条例施工規則を廃止する規則

について 

 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長補佐）資料に基づき説明 

  鳥羽市営水泳プールの設置及び管理に関する条例施行規則（昭和 40 年

教育委員会規則第 1号）を廃止してよろしいでしょうか。 

 

【提案理由】 

  議案第 30 号により鳥羽市営水泳プールを廃止するため、それに付随す

る条例施行規則を廃止します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 33号 

 平成 29年度教職員人事異動基本方針（案）について 

 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  平成 29 年度教職員人事異動基本方針を、次のとおりとしてよろしいで

しょうか。 

 

【平成 29 年度教職員人事異動基本方針（案）】 

 平成 28 年度は、教育委員会の基本方針として、 

① 基礎学力の向上 

② 特別支援教育の充実 

③ 人権教育の推進 

④ 郷土学習の推進 

⑤ 危機管理の徹底 

⑥ 組織力を発揮する 

の６つの柱を提示し、各校においてその取り組みの充実を図っ

た。その他、キャリア教育、海洋教育、環境教育についても、その

充実を図っていかなければならない。 

各校では、学習者起点・地域の人材育成の視点を持ちながら、よ

り積極的で継続的な改善を進め、魅力ある学校づくりを一層推進す

る必要がある。 



 

 10 

また、教職員が同じ目的に向かって、コミュニケーションをとり、

助け合いながら、組織として教育活動の質を高めていくチームとし

ての学校づくりに取り組むことが求められている。 

このため、教職員一人ひとりがやりがいを高め、その能力を十分

に発揮し、使命感と情熱を持って児童生徒の教育に取り組めるよ

う、次の基本方針に基づき、積極的、計画的な人事異動を行う。 

 

１ それぞれの学校の経営方針に資するため、教職員の適正配置に努

める。 

２ 離島（特に神島）や小規模校等への教職員の配置には細心の注意

を払う。 

３ 校長の意見を尊重する。 

４ 教職員の年齢・男女比・教科・勤続年数等を考慮し、学校運営組

織の充実に努め、あわせて気風の刷新を図る。 

５ 一定のルールのもとで停滞のない人事異動を行う。 

６ 南勢志摩地域人事交流改善協議会の申し合わせ事項の推進を図

るとともに、具体的内容について周知徹底を図る。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ａ） 

  一定のルールのもとで…とのことですが、どのようなルールですか。 

（学校教育課長） 

  南勢志摩地域でのルールでは 6 年以上の在籍であれば積極的な異動を

希望する、3年以上なら異動してもよいという意思表示を行うといったも

のです。異動希望が少ないと人事異動が進められないので、一定のルール

のもとで人事異動希望を出してもらうということになります。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第３  議案第 34号 

 平成 28年度（平成 27年度実績）教育委員会点検評価・評価報告書につい

て 

 

 

担当課説明等 

（総務課長）報告書内容を説明 

  「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」において、教育委員会は、

毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について、教育に関し

学識経験を有する方の知見を活用した点検・評価を行い、その結果報告書

を作成し、議会に提出するとともに、公表しなければならないとされてい

ることから、教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価を行

い、報告書として作成しましたので提案します。 

  承認いただきましたら、12 月の市議会への提出、ホームページでの公

表を行います。 

  今回の報告書の評価員は皇學館大学の准教授である板井先生、元小学校

長の木下先生、保護者代表の橋本さんの 3名に依頼し、意見をいただきま

した。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｂ） 

  P.20 に『子ども支援ネットワーク』を作り、様々な取り組みを行って

いるということですが、『子ども支援ネットワーク』というものは具体的

にどのようなものですか。 

（学校教育課長） 

  各学校区により様々ですが、学校だけではなく、保護者、地域の方と連

携を図り、子どもたちを支援していくための組織のことです。保護者や地

域を対象とした人権教育の研修会なども含め、各学校区の実態にあわせた

活動をしています。本年度は神島中学校区と長岡中学校区で取り組みを行

っており、神島小学校では太鼓の活動や島っ子ガイド、長岡中学校では干

物作り体験などがこの活動に含まれてきます。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４  その他 

1．後援依頼【事後承認】について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）鳥羽スキークラブ スキー・スノーボード教室 

【前回：平成 27年第 11回】 

（2）当事者が語るセミナー「発達障害」理解と支援     【新規】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

2．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）バドミントンスポーツ教室    【前回：平成 28年第 1回】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

午後 3時 30分  閉 会 
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          教 育 長   斎 藤 陽 二 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

 

 


